

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el protestantismo se valen los católicos para la prensa, conviene que los católicos sean buenos a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 29 DE ENERO DE 1930

Número 3346

## Cristo Rey en la India

En la ciudad de Karachi, de la Misión de Bombay, se celebra todos los años con gran solemnidad, la fiesta de Cristo Rey. Este año acudió a ella y al triduo de preparación el Excmo. Sr. Arzobispo de Bombay. El entusiasmo de toda la ciudad, no sólo entre los católicos, sino aun entre los paganos aumenta de año en año. Fueron confirmados 700 niños y 500 niñas, y en la misa celebrada por el Sr. Arzobispo al aire libre al pie de la estatua del Divino Corazón se repartieron 7,000 comuniones. Entre todas, 13,000. En la procesión de la tarde tomaron parte 5,000 fieles, entre ellos 100 niños que representaban los

principales personajes del Antiguo y Nuevo Testamento, rindiendo homenaje a Cristo Rey. Los hindúes y parsis ayudaron a los católicos en levantar arcos, el municipio prestó los gallardetes, el alcalde parsi, con varios concejales, seguían la procesión, los espectadores la presenciaban en número incalculable, un mahometano taquigrafó los sermones del año pasado y del presente, para repartirlos impresos entre los suyos, y aun ha compuesto para lo mismo una Vida de Nuestro Señor Jesucristo, que convenientemente corregida, desea repartir profusamente.

## Nuestro deber

Que existe una prensa que va socavando las bases de la sociedad y que intenta minar los cimientos de la religión, es un hecho innegable.

¿Qué hacer, pues?

Una guerra defensiva y ofensiva. Contestar a la lucha. Al periódico malo oponer los periódicos buenos.

Responder a la propaganda del error con la difusión de la verdad, y al desbordamiento del mal con la abundancia del bien.

Si no queremos ver hundirse entre sangre y cieno muchas cosas que amamos, hay que fomentar la prensa católica.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

¡Pare! ¡Mire! y ¡Oiga! existe un inminente peligro. Tal cual lo avisa el Partido Renovación Nacional para que no nos expongamos al peligro que nos amenaza con su partido masónico. ¡Gracias por el favor!

Es lo más prudente dejarlos solitos. ¿Quién sería capaz de votar por un mal español que sacrificó su ciudadanía por disfrutar del sueldo de un ministerio? ¡Qué patriotismo! Es masón 33 y sólo es apto para hacer empréstitos. Digno de elogio hubiera sido si por su medio hubiera creado las industrias y fomentado la agricultura y que el mismo país produjera para los gastos nacionales. Sigue el peligro con otro extranjero judío dinamarqués quien hace sólo cuatro años pidió la carta de naturalización y ya se cree con derecho a representar al pueblo. Habrá hombre consciente que sea capaz de darle el voto para diputado? VALIENTE COSA. Es que no hay acaso hombres genuinos costarricenses, verdaderos patriotas, y bien preparados para los altos puestos de gobierno? Claro que sí!

No sería entonces un ridículo elegir para diputados a hombres extranjeros, españoles, italianos, guatemaltecos, dinamarqueses, etc. es decir un congreso internacional? Al paso que esto camina, no está lejano el día que lancen como candidato a la Presidencia de la República a un yanqui, ruso o chino, con tal de que sea un liberal declarado enemigo de la Iglesia Católica; sería menester que los josefinos fuéramos los que con el apodo nos llaman.

Lo más curioso del caso es el interés que ha despertado en el comercio de extranjería, el triunfo por el masón y el judío, pues cuasi todos; españoles, italianos, cubanos, etc. exhiben el retrato de Sasso y hojas de propaganda.

En las demás papeletas inscritas figuran los nombres de personas distanciadadas de la Iglesia Católica y como sienten el frío en la espalda se valen de mil pretextos con el fin de restarle votos al Partido Republicano Constitucional, el único que respaldado por los nombres de personas dignas de la confianza del pueblo, legítimamente costarricenses, católicos y como tales harán a Costa Rica libre salvándola de las desastrosas admi-

## El diez de febrero serán los exámenes

Muy avanzados van los cursos de verano para los maestros que se preparan para los títulos elemental y superior. Nos anuncian que las prácticas de exámenes escritos serán los días 10 y 11 de febrero. Hay como 50 estudiantes de los cuales unos 15 serán para el certificado superior. A todos deseamos triunfo.

## Alegría en Guadalupe

En el vecino cantón de Goicoechea ha sido muy celebrada la designación de don Guillermo Angulo para integrar la papeleta constitucional-republicana. Ese cantón tendrá en el señor Angulo un verdadero y honrado vocero y es justo que se le ayude con los votos de todos los guadalupanos.

Votar es un deber del católico más cuando ve su causa en peligro.

Algunos tratadistas de moral católica cu'pan como falta grave abstenerse de votar.

Cúmplase con ese deber.

nistraciones liberales, procurando hacer por el proletariado eficaces medios de prosperidad, sin necesidad del socialismo revolucionario y destructor.

No hay que tener miedo, el voto es secreto; desde luego no existe compromiso con nadie. El hombre honrado y libre vota por quien le dicte la conciencia.

Votar por el Partido Republicano Constitucional equivale a salvar a Costa Rica, defender sus creencias católicas y el bienestar de todos.

Mis cuatro hijos ya están listos para sufragar por la causa Republicana Constitucional: así debieran estarlo todos, para dejar a los aventureros y traficantes políticos viendo para la luna.

JOSEFA ARROYO v. DE B.

Nota.—Esta valiente mujer ve la necesidad oportunamente de que los católicos den una prueba de amor a su patria y a su religión.

## Misión religiosa en S. Joaquín de Flores

Damos expresivas gracias por el envío del programa de las grandes fiestas religiosas que se harán en la villa de San Joaquín de Flores.

El señor cura ha organizado una gran misión a la que asistirá todo el pueblo que allí es tan religioso.

El día 2 de febrero, fecha de la Candelaria, será la entrada de los misioneros que mañana y tarde predicarán con su acostumbrada elocuencia.

Los actos culminarán con grandes cultos y comuniones generales el día 11 de febrero en que se celebrará la universal festividad de Nuestra Señora de Lourdes, segunda patrona de aquel cantón.

## Las calles céntricas de Atenas son un desastre

Es grande el contraste entre Grecia que tiene sus calles bien arregladas y Atenas que las presenta en un estado lastimoso.

Llenas de polvo, con gruesas y filosas piedras que cortan las gomas de los automóviles y camiones, Atenas da lástima ante los ojos del viajero.

Los municipales deben hacer un esfuerzo y dar los pasos del caso para arreglar las calles de su pintoresca villa, cuyo enviable clima convida a pasar allí una temporada.

## En Guanacaste

Dedicados a la propaganda republicana se encuentran en Guanacaste nuestros amigos don Ceslao y don Alfredo Sabarío por cuyos buenos éxitos hacemos justos votos.

## Anunciar es vender

## Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo NUEVE DE FEBRERO habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ajecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano  
Cura

Inserción solicitada

## Salvemos a Costa Rica

Por una verdadera casualidad llegó a mis manos el mensaje inaugural que el señor Presidente de la República envió al Congreso, el 8 de mayo de 1928: en el que se lee en la página 7 la idea de decretar el derecho de sufragio a la mujer. Loable y beneficioso sería sin duda para el país: si se nos hubiera conferido ese derecho, ya que tantos hombres pusilánimes ven con tan poco interés el ejercicio de sus funciones, el sagrado deber, como ciudadano elector de elegir con su voto los hombres de gobierno. Los hay hasta sentirse muy honrados con decir que no se mezclan en asuntos de política. Lástima que no disfrutemos nosotros las mujeres de esa soberanía para poner en esta vez la paletilla en su lugar y romper de una vez por

todas, con ese liberal eterno enemigo del pueblo que le soba la leva y le hace creer que es su redentor para teirse de él, una vez que se encuentre arrellenado en su puesto. Ya es tiempo de que el pueblo no se deje engañar, más si es que por sus venas corre sangre de héroes defensores de la patria como lo fueron los veteranos del 56, o seguir llevando la triste y humillante vida de entenados.

¿Qué han hecho los gobiernos liberales de Costa Rica, sino ir hundiendo en un abismo, con millonadas de dólares, en que la comprometen cada día, expuesta hasta perder su soberanía nacional?

¡Pare, mire, oiga!

Ya lo sabíamos, que donde quiera que se avise con letras llamativas un

## A los ciudadanos costarricenses

Si una inmensa mayoría de los ciudadanos no se presentare en las próximas elecciones de Diputados a dar su voto, no es Costa Rica, un país de ciudadanos conscientes de sus deberes: si un solo hombre honrado favorece con su voto a personas de dudosa personería legal y moral, ése no merece el nombre de ciudadano, porque tenemos obligación de velar porque los legisladores sean dignos representantes del pueblo, para que las leyes que elaboren se encaminen siempre a conseguir el mayor progreso moral y material de la nación amparando los principios educativos de nuestros hijos que nosotros heredamos de nuestros mayores.

El voto es secreto y por consiguiente debe ser el dictado de la conciencia de cada ciudadano.

Consignar el voto consciente en las urnas electorales, no es solamente una voluntad y un derecho, sino un deber y una obligación; el que no contribuya con ese acto de civismo a procurar el bien de su patria, no merece el honroso título de patriota ni tiene derecho en manera alguna para censurar mañana las resoluciones de los legisladores, que validos del abstencionismo, han podido llegar a ocupar los altos puestos de la República.

Votad valerosamente de acuerdo con vuestra conciencia, sirviendo así los intereses morales y materiales de la Patria, de la familia y de la sociedad.

UNOS CIUDADANOS

# TOPICOS

Leyendo el precioso relato que hace el estimable Dr. Borge del Congreso Eucarístico de Nicaragua, y refiriéndonos a la queja por decirlo así, del Presidente Moncada sobre los rebeldes del Norte, queremos decir: No somos jamás de las ideas de Sandino, pero es preciso que tanto el Sr. Moncada como los que están con él sepan que la acción de Sandino y los suyos, aunque pocos, es para protestar vivamente de la ingerencia de esos fastidiosos y ya indignos americanos, en los asuntos de Centroamérica; y es justa, es digna y es plausible esa actitud de Sandino. Son indignos los americanos, porque, para ser gráficos nosotros, están ellos haciendo el papel de un machetón metido en la humilde covacha de una pobre anciana que le dice con toda energía: «Váyase, Sr., váyase, no lo queremos aquí.» «Go and mind your business voer in your states.» Entenderán eso el señor Presidente Moncada y los suyos? No son bandoleros, sino los genuinos defensores del terruño centroamericano, es decir Sandino y los que con él derraman allí su sangre o sea en martirio por la patria.

Reflexione el señor Moncada que sus complacencias con los gringos le dan esos dolores de c beza.

y sobre todo las señoras casadas, enseñando hasta los gluteos? Permítase que preguntemos a los maridos que se consideren honorables y dignos: ¿Por ventura al casarse aceptaron su mujer, que según la escritura es y ha de ser exclusivamente para ellos, como artículo de exhibición en que otros cínicamente se deleiten? O es que con eso quieren decir. «nada importa, como nosotros gozamos con otras, que gocen con las nuestras»; pero eso no se explica ni justifica en personas que se precian de honorables. Es preciso ya reivindicación. Se impone.

Justo y saludable sería que los señores Obispos de las tres Diócesis dieran al pueblo católico una explicación bien clara de que el católico que reta o acepta el duelo, así como los que en él colaboren en alguna forma, quedan *ipso facto* excomulgados; porque hay gente que cree que eso fue, pero hoy ya no.

Creemos que las leyes Eclesiásticas no se modifican así no más al gusto de cualquier mortal; es decir, la Iglesia Católica, Apostólica y Romana no es una veleta. Pónganse las cosas en su lugar, y, ser o no ser, esa es la cuestión.

Winthorst

Dice Feijoo: Antes, el gusto mandaba en la moda, ahora la moda manda en el gusto.

Y sí que tiene razón, qué gusto va a haber en andar las mujeres,

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. *Tienda Benavides.*

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos con testación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

## Rafael Meza - Cirujano Dentist

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

## PLEGARIA DEL ARBOL

«Tú, que pasas y levantas contra mí tu brazo, antes de hacerme mal, mírame bien.

Yo soy el calor de tu hogar en las noches frías de invierno.

Yo soy la sombra amiga que te protege contra el sol de agosto. Mis frutos sacian tu hambre y calman tu sed.

Yo soy la viga que soporta el techo de tu casa, las tablas de tu mesa, la cuna en que descansas.

Soy el mango de tus herramientas, la puerta de tu casa. Cuando naces, tengo madera para tu cuna; cuando mueres en forma de ataud, aún te acompaño al seno de la tierra.

Soy pan de bondad y flor de belleza. Si me amas como merezco, defiéndeme contra los insensatos.»

El Concejo Municipal de Argamil (Portugal) hizo colocar en los árboles de sus parques y carreteras esta inscripción grabada en una placa de esmalte.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. *Tienda Benavides*

## Arte de hacer fortuna

Primero: Escoger el género de profesión que más se acomode a tus inclinaciones naturales.

Segundo: Que nuestra palabra sea siempre sagrada.

Tercero: Hacerlo todo con la intensidad posible.

Cuarto: Huid de toda clase de bebidas embriagantes.

Quinto: No malgastéis vuestras fuerzas.

Sexto: Procuraos siempre buenos dependientes.

Séptimo: Haced uso de la publicidad: anunciaos a menudo.

Octavo: Sed económicos.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Giltette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

Entrega del báculo de San Francisco Javier

Al tomar posesión de su cargo el nuevo gobernador general de Goa, señor Graveiro López, le ha sido entregado el báculo de San Francisco Javier, como símbolo de poder y protección. Esta histórica ceremonia había sido instituída antiguamente por los Reyes portugueses. Fué abolida posteriormente por la República, en su rompimiento de relaciones con la Iglesia, y al reanudarse ahora, ha resucitado también la venerable costumbre.

# Noticias del Exterior

## El ex-canciller Seipel volverá a la política activa

Viena.—Se dice en los círculos políticos que el excanciller Monseñor Seipel ha decidido reintegrarse a la actividad política.

Se añade que el excanciller ha celebrado recientemente una entrevista en Luxemburgo con la exemperatriz Zita, en la que se trató de la situación interior de Austria.

## La unión de las sectas protestantes en el Japón

Osaka.—En octubre pasado once sectas protestantes nombraron una comisión de treinta miembros, que trazará un plan de unión. La Comisión acaba de publicar su plan. Abarca un sencillísimo credo. La Iglesia cristiana unida al Japón, se gobernará mediante un Comité nombrado por el sistema representativo. Se cree que será una secta más que se sumará a las treinta y dos sectas existentes ya en el Japón.

## Cuatrocientos rosales para el Vaticano

Roma.—La señora condesa Enriqueta Chotek ha enviado al Santo Padre 400 plantas de rosas de distintas variedades, algunas de ellas completamente nuevas, que llevan nombres de Cardenales, entre ellas la rosa Piff, del nombre del Cardenal de Viena, y la rosa Schulte, el Cardenal de Colonia. Las flores han sido enviadas por medio del Administrador Apostólico de Tirvana, Monseñor Jan tausch.

Su Santidad ha escrito a la condesa dando las gracias, y ha ordenado que esas rosas sean plantadas en los jardines del Vaticano.

## Muerte de un descubridor de la tumba de Tut Ank Hamen

París.—Telegrafian de Columbus (Texas) a la «Chicago Tribune» dando cuenta de haber muerto en un accidente de automóvil, durante el último week-end, el doctor Jonathan Caver uno de los miembros de la misión científica que descubrió en 1922 la tumba de Tut Ank Hamen. Este es el décimo de los miembros de aquella misión que muere de muerte violenta.

## El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.- El que no anuncia no vende....

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

## Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131



ATENCION



CORTESIA

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

CANTINA

### LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

## Los venerables Martires Ingleses

El 15 de diciembre se celebró la beatificación de 136 Mártires Ingleses que durante los reinados de Enrique VIII, Isabel, Jacobo, I y Carlos II, es decir, de 1537 a 1670 dieron su vida por la fe cristiana en testimonio de su fidelidad en la Iglesia Romana. El 8 de diciembre último, S. leyó en presencia del Santo Padre el decreto en que se les reconocía como Mártires. No deja de ser interesante su importante número y la variedad de sus clases sociales o profesionales: 65 sacerdotes del clero secular, 35 seglares, 3 mujeres, 1 mínimo, 1 caballero de San Juan de Malta, 2 franciscanos, 21 Jesuitas y 8 benedictinos.

Ocho días más tarde, el 22 de diciembre, fué beatificado otro Jesuita, el Venerable Juan Ogilvie, escocés, cuya causa estaba introducida desde 1629. La de los Mártires Ingleses se introdujo en el siglo XIX: en 1874 se presentó a la Santa Sede una lista de 360 mártires, y el 29 de diciembre de 1896, León XIII aprobaba el culto que los fieles de Inglaterra venían dando a 54 de entre ellos; el mismo Soberano Pontífice, el 13 de mayo de 1895, añadía 9 mártires al número de los Beatos. Tras un examen atento de los documentos, firmó el 9 de diciembre de 1896 el decreto de introducción de la causa de 253 mártires que, según la costumbre de entonces, por el mero hecho pasaban a ser Venerables. De estos mártires se han escogido los que pronto serán beatificados.

Este hecho será una nueva gloria para la Iglesia de Roma, y para los católicos de Inglaterra una honra y poderoso estímulo. Nadie en efecto ignora las luchas que tuvieron y aún ahora tiene que sostener para conservar y propagar su fidelidad a Roma. Isabel y los Estuardos hicieron todo lo posible para destruir la fe, en la vida de la nación inglesa; pero la resistencia fue tenaz. Pues a pesar de las amenazas de la autoridad real, numerosos

sacerdotes venían sin cesar de Seminarios establecidos en el extranjero para mantener viva la fe de los perseguidos. Las ejecuciones terminaron en 1671 con la del B. Plunket; pero hasta fin del siglo XVII no pocos confesores de la fe se consumieron en las prisiones; multas, molestias, incapacidad legal de todo católico para ser funcionario público a nada se perdonó. Ningún católico podría ser abogado, médico u oficial del ejército de tierra o mar. Sólo en 1829 comenzó para los católicos una era de libertad, que les permitió ocupar algunos cargos públicos, y aun después de 1926, cuando gracias a los hermosos ejemplos de valor dados por los católicos durante la guerra europea, se borraron del Código las leyes que impedía a los católicos el desempeño de ciertas funciones, queda aún en vigor que ni el Rey ni el Lord Canciller puedan ser católicos.

Sin embargo, la vida del catolicismo en Inglaterra se hace cada día más intensa. Mientras los protestantes lamentan que sus iglesias se ven vacías y que varios de ellos reconocen la debilidad de su religión, la cual a medida que cambia de forma en su mismo país, se descompone; surgen católicos de todas partes y sus iglesias rebosan de fieles. A pesar de las dificultades de toda clase, de la carga pesadísima de las escuelas privadas, que es menester sustentar, de las molestias que los incesantes cambios de programas ocasionan en las escuelas primarias, etc.; los católicos tienen posiciones firmes; los prejuicios que han militado hace tanto tiempo contra ellos y contra su perseverancia en la fe romana, van cayendo poco a poco; y los espíritus se abren con mayor facilidad y simpatía a las explicaciones y resplandores de la fe.

Dígnense los Mártires Ingleses usar de su poder para con Dios, a fin de que se acelere el día en que toda la nación inglesa vuelva a Cristo y a su Iglesia.

## Santoral

Miércoles 29.—Santos Francisco de Sales, obispo y confesor y doctor *Patrón de la buena Prensa* Severo y Valerio, ob.

### SAN FRANCISCO DE SALES, OBISPO

Nació San Francisco de Sales en el ducado de Saboya, de padres nobilísimos, los cuales le criaron en el santo temor de Dios y en la devoción, dando muestras en su niñez de que le tenía escogido el Señor para una extraordinaria santidad, comunicándole una gran luz, con la cual vió que la verdadera sabiduría consiste en temer y amar a Dios. Escribió varios tratados muy espirituales, y compuso un método de tratar con los hombres, lleno de dulzura, y de piedad cristiana. Resplandecía en todas sus acciones la dulzura, la caridad y una castidad más angélica que humana. Hízose clérigo, y por su gran virtud fué obispo y príncipe de Ginebra. Convirtió con su gran predicación más de sesenta y dos mil herejes, y fundó una nueva Orden de religiosas, a quien dió el nombre de Santa María de la Visitación. Escribió muchos libros y tratados llenos de amor de Dios y de mucha enseñanza. Este santo prelado fué ornamento de su siglo, verdadero apóstol y doctor de la caridad y del amor de Dios. Descansó en paz el 28 de Diciembre, año de 1622. El papa Pío IX le proclamó doctor de la Iglesia universal el día 7 de Julio de 1877.

### YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## Mussolini habla a Italia sobre el divorcio y dice que es peor que el adulterio

«Poco a poco todos, individuos y naciones tendrán que proclamar la grandiosidad de la Iglesia Católica en sus leyes y en su doctrina, dijo Mussolini.

«El pueblo italiano es el más moral del mundo; pero el virus de la inmoralidad se va extendiendo ya en Italia de tal manera que me obligó a dirigirme a los promotores de la inmoralidad, contra la santidad de la familia y que procuran su inmunidad y ordenarles: «Bsata ya, hasta aquí no más; nada os permitiré». La inmoralidad—o lo que es lo mismo—el deseo de formar nuevas relaciones, como les dictan la fantasía o la veleidad, es la raíz del crimen del divorcio contra el matrimonio.

«Consideraré ese deseo de procurarse nuevas aventuras, al margen de las sanciones legales, no sólo como simple inmoralidad sino como crimen abominable. A mi manera de ver el matrimonio que admite el divorcio es peor que el adulterio; es darle un término a la hipocresía.

«Ahora que ha llegado el momento en que el Estado debe cuidar de la salud física y moral del individuo, salvaguardando la pureza de los matrimonios, no tendré reparos en prohibir la disolución de los matrimonios, y la prohibiré.

«Transformaré el divorcio, que es adulterio, en crimen punible hasta con penas de quince años y cadena perpetua. Así

pondré un punto final al libertinaje de aquellos que se complacen en las ofensas criminales contra la moral pública y la familia.

«Mi espíritu está verdaderamente perturbado, al leer en la prensa extranjera acusaciones y contra acusaciones de infidelidades de matrimonios, hechas unos contra otros, tanto por parte del marido como de la mujer.

«También me irrita ver aquellos que son acusados de infidelidad cómo son recibidos por la sociedad, considerada respetable, como si fuesen verdaderamente héroes o heroínas. En Italia, desde esta fecha, no serán considerados blandamente esos crímenes: esto es; no serán considerados como fragilidad, sino como verdaderos crímenes de una gravedad extrema. Los tribunales se verán obligados a calificar estos hechos del adulterio como verdaderos crímenes, y merecerán tremendas sanciones».

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

## Conferencias de asuntos orientales en Praga

(Carta «A viro» 2 agosto 1929.)—Se alegra el Romano Pontífice de que a semejanza de las anteriores de Velhrad, Labac y Chicago vuelva a celebrarse otra Conferencia oriental en Praga, bajo la presidencia de su Arzobispo, Monseñor Juan Kordac, a insinuación de la Obra de los Santos Cirilo y Metodio y con asistencia del Presidente y profesores del Instituto oriental: Quiera el cielo, por mediación de San Wenceslao, el milenario de cuyo martirio celebran ahora esos pueblos, bendecir la asamblea y que por ella sean deshechas las dificultades de los disidentes.

## De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.



**SÍ, DELE PARASITODES ZUÑIGA.**  
UNA LUCHARRONDA A LAS 5, 6 Y 7 DE LA NOCHE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»  
— TELEFONO 2057 —  
y en todas las Farmacias

### Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina  
Precios especiales  
en cantidades grandes.

José J. Benavides  
Heredia — Apartado 20

**A los señores Sacerdotes y Mayordomos**

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

## ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

**Librería e Imprenta ALSINA**  
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Anuncie en este diario

### Directivas del Partido Republicano Constituciona que se publican para efectos electorales

(Nota previa: Todas estas directivas han venido de los Cantones a que pertenecen, con grandes listas de nombres de excelentes compañeros, las cuales ha habido necesidad de recortar, pues que de otra manera tomarían un gran espacio en el periódico).

#### ACOSTA

##### Presidentes Honorarios:

Pbro. don Rubén García, don Napoleón Piedra, don Juan Astúa, don Nicolás Prado, don Salvador Naranjo.

##### Presidentes Efectivos:

Dn. Filiberto Chinchilla, don Manuel Chinchilla.

#### TARRAZÚ

##### Presidentes Efectivos:

Don Marcos Chanto Méndez, don Tobías Umaña Jiménez.

##### Secretario:

Don Ezequías Umaña Abarca.

##### Vocal:

Don José María Navarro V.

#### DOTA

##### Presidentes Honorarios:

Don Emigdio Ureña, don Juan Gamboa Gómez, don Jeremías Ureña.

##### Presidentes Efectivos:

Don Carlos Ureña Ch., don Pánfilo Valverde, don Patrocinio Barrantes, don Adán Madrigal.

#### DESAMPARADOS:

##### Presidentes Honorarios:

Don Andrés Arguedas, don Mercedes Carvajal, don José Naranjo Román, don Rómulo Mora, don Juan Bautista Barquero M., don Bartolo Quirós C., don Laudencio Quirós.

##### Presidentes Efectivos:

Don Abel Páez Castro, don Isaac Jiménez C., don Juan Calderón, don Arturo Solano M., don Rafael A. Fallas, don Benjamín Jiménez, don Rafael Sotela B., don Angel Bermúdez, don Francisco Arguedas Q., don Matías Arguedas Q.

### Fiesta en Santa María

Reina gran alegría en Santa María con motivo de la fiesta religiosa del día 2. El activo Sr. Cura Presbítero Morera ha preparado un gran festival religioso y de esta capital se preparan muchas personas para asistir.

Los vecinos harán otros agasajos cívico populares y adornarán sus casas.

De San Marcos irá también muchísima gente.

### De San Pedro de Montes de Oca

El domingo a la salida de misa, un policía del lugar, de apellido Salas, repartía hojas políticas con sendas manos.

Respetuosamente nos permitimos preguntar al Sr. Ministro de Gobernación, de quién tenía orden el subalterno en referencia para echarse por el arroyo político de manera tan franca y decidida.

Por el decoro del mismo Gobierno denunciarnos este abuso, y para lo sucesivo, si no hay enmienda, nos proponemos exhibir con lujo de detalles la pseudo-neutralidad, que tanto viene dando en que hablar, pero en justicia.

Unos obreros pedreños

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

#### Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

### Destituyeron un mensajero por distribuir mal el correo

Como personalmente eleváramos en Grecia al activo Administrador de Correos Sr. Sancho nuestra queja por el mal reparto de nuestro periódico, nos dijo que el motivo obedecía a un mal cartero. Reconocida la culpabilidad, el joven empleado fue suspendido y ahora el reparto es cabal.

Damos las gracias por el celo del señor Sancho.

#### Llegó

FRESCA Leche Condensada **NESTLE** Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

### Consulados

Con la terrible lanzada que dió el Ministro Sr. Arias, el asunto de consulados en el exterior parece que se ha calmado. El Secretario de Hacienda no quiere que el Tesoro Público se recargue con gastos que en esta hora no son indispensables ni precisos.

El lujo de los cónsules según el cálculo oficial costará alrededor de un cuarto de millón de colones que buena falta hace para construir edificios en los cuales el Gobierno podrá ocupar a centenares de hombres sin trabajo.

Política de economía, de orden y de pureza es la que debe hacer ahora el Gobierno.

### Lucha contra el polvo y estreno de dos regaderas

Vamos a felicitar al Dr. Ovares, lo mismo que a todos los miembros de la Comisión de Sanidad por haber importado dos automóviles tanques para el riego de la capital. Esa mejora de urgente y ya los dos valiosos aparatos están en servicio.

Las calles principales serán regadas, gracias a que el agua es abundante.

El mejoramiento obtenido es valioso y demasiado importante desde el punto de vista de la higiene.

Nuestra enhorabuena, pues para la Comisión de Sanidad.

### Tributación directa

Recordamos al público que han sido puestos ya al cobro los recibos del último bimestre de 1929. El pago se hace en el Banco de Costa Rica, en su segundo departamento, frente al bazar de don Alfredo Esquivel. Para ese pago hay 15 días hábiles.

### Monseñor Solís triunfará en toda la línea

Un conocido político que recorrió la provincia de Alajuela en propaganda suya, acaba de afirmar que será elegido Monseñor Solís por abrumadora mayoría. Aun más, afirmó que también saldría don Joaquín Sancho. Noticias propias del partido hacen creer en la elección de toda la papeleta, pues la oficial no gusta y las dos del reformismo tienen número muy escaso de adeptos. Todos los partidarios del constitucionalismo están en aquella provincia en gran actividad.

No deje Ud. de concurrir a las elecciones de diputados, pues la causa católica necesita en esta hora sus defensores.

### Cambios en Alajuela

El Secretario de Educación resolvió hacer cambios totales en el Instituto de aquella ciudad. Don Julio C. Solera que el año pasado sirvió la Dirección transitoriamente, la ha dejado al conocer el deseo del Ldo. Cortés, y es lo posible que vuelva a esta capital a hacerse cargo de sus cátedras de inglés.

Ayer se afirmó que el nuevo director lo será el Ldo. Don Teodoro Picado, joven intelectual muy estimado. Todos los profesores han puesto la renuncia y a mediados de febrero se conocerá el nuevo cuadro de profesores. Sin embargo quedaron muchos de los anteriores.

### Telegrama del Contador Municipal de Desamparados

Desamparados, 28 de enero de 1930.

Director Correo Nacional.

Incidiosamente los han sorprendido. No existen irregularidades municipales. Libros y comprobantes hablan muy claro y están a la orden de quien quiera verlos. En esto solo hay política y mala fé de alguno que tiene su hachita que afilar.

Manuel Monge, Contador Municipal.

### Los renovistas chasqueados en Puriscal

Las intransigencias de ciertas autoridades han traído ya el caos político antes de las elecciones. Debutó el Jefe Político de Puriscal imponiéndose a los asistentes para que suspendieran un discurso en la plaza pública el domingo anterior.

Puesta la queja ante el presidente, el Jefe Político, ha sido regañado y posiblemente por arbitrario será destituido.

Dan pena estos hechos, pero son ciertos. Hemos tenido a la vista otra queja contra la misma autoridad.

### En Tres Ríos adelantan ₡ 60 por el café

Dios nos está mirando con ojos de piedad, decía un cafetalero, pues ya no nos pagarán el grano a ₡40 como al principio se decía. Londres piensa que es una lástima quedarse sin el café de Costa Rica que se está yendo para Hamburgo y por eso el precio sube. En Tres Ríos, ya se adelantan hasta ₡60 por fanega, lo cual ha alentado muchísimo a los cafetaleros.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

Suscríbese a este diario

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

### SOLETA Y MOLINA

## Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

### Magnífica casa de habitación

a tres cuartos del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA